

## Nouvelle source de financement vers l'Amérique latine

Les exportateurs canadiens, qui vendent leurs produits et leurs services en Amérique latine peuvent profiter d'une nouvelle source de financement de la Société pour l'expansion des exportations (SEE) pouvant atteindre 80 millions de dollars US.

La Société est en train de mettre en place des lignes de crédit avec

des institutions financières latino-américaines, dont l'une offrira de l'aide dans plusieurs pays que la SEE ne couvrait pas précédemment. Les nouvelles ententes se répartissent comme suit :

- ligne de crédit de 25 millions de dollars US avec la plus grande banque du Brésil, la Banco do Brasil;

- ligne de crédit de 10 millions de dollars US avec la Banco Cafetero en Colombie;

- renouvellement d'une ligne de crédit avec la Bank of Boston, qui porte celle-ci à 25 millions de dollars US pour les transactions en Argentine, au Brésil, en Colombie et en Uruguay;

Voir page 7 - Financement

## Succès retentissant du Canada à CeBIT 96

(Suite de la page 1)

**ANILLUSION Technologies Inc.**, de Québec, a présenté Mirage FX, une carte d'affichage stéréoscopique 3D conçue spécialement pour les systèmes de réalité virtuelle. La société a également trouvé deux distributeurs allemands, et négocié des alliances stratégiques avec cinq organisations de France, d'Allemagne et de Pologne.

**Arc Media Inc.**, de Toronto, a présenté plusieurs nouveaux titres de CD-ROM, et a signé deux contrats d'une valeur de 4 millions de dollars pour les trois prochaines années.

**Argus Research**, de Burnaby, a présenté le redresseur en modes commutateur et système d'alimentation pour minicellules RSM 48/100 destiné aux centraux téléphoniques du monde entier. L'entreprise a trouvé 12 représentants et distributeurs éventuels.

**Connect Tech Inc.**, de Guelph, s'attend à signer un contrat de 250 000 \$ à la suite de sa participation à CeBIT, et prévoit pour les trois prochaines années des ventes de plus de 3 millions de dollars.

**Corel Corporation**, d'Ottawa, a présenté plusieurs nouveaux produits, dont deux reliés à l'Internet : Corel Gallery et Ventura 6.0, qui permettent aux utilisateurs de publier de l'information sur Internet et sur CD-ROM, et sous forme de documents hypertextes.

**Eicon Technology**, de Montréal, a présenté Aviva Mainframe Edition, un programme d'émulation

d'affichage qui donne aux utilisateurs d'OP Windows ou NT un accès rapide et facile aux applications sur gros ordinateur. En outre, Eicon sera le premier fournisseur à offrir dans le monde entier le soutien ISDN du Network Connect 2.0 de Novell.

**Farabi Technology Corporation**, de Saint-Laurent, a conclu un contrat avec Israël et a retenu les services de six distributeurs dans plusieurs pays. La société a en outre établi une coentreprise avec un concurrent multinational.

**Lava Computer MFG Inc.**, de Toronto, a lancé sur le marché européen la carte de communication accélératrice pour Windows Lava Link-650. Lava a conclu des contrats avec des entreprises des États-Unis, du Danemark, des Pays-Bas, de l'Australie, de l'Allemagne et du Royaume-Uni. Grâce à CeBIT, elle prévoit réaliser des ventes de 290 000 \$ d'ici les trois prochaines années.

**Mindflight Technology Inc.**, de Vancouver, a identifié 40 distributeurs ou agents en France, en Allemagne, en Italie et au Royaume-Uni, en plus d'avoir négocié des alliances stratégiques avec des sociétés italiennes, espagnoles et françaises.

Grâce à sa participation à CeBIT, **Network Sciences International Ltd.**, de Saint-Laurent, prévoit réaliser des ventes de 5 à 8 millions de dollars au cours des trois prochaines années.

**Optical Data Systems Inc.**, de

Penticton, a lancé son CSI Express, une application OP Windows, qui permet à l'utilisateur de visualiser jusqu'à 20 images en couleurs, pleine page, à haute résolution, au moyen d'un seul disque souple. Chaque écran peut être directement relié au World Wide Web. La société a également annoncé la conclusion d'un accord avec la Ligue nationale de hockey (LNH) et les éditions Turner pour la production d'un CD-ROM sur 32 des plus grandes vedettes du hockey international jouant actuellement dans la LNH.

### Sources d'information

Un dossier de presse détaillé contenant des renseignements sur le secteur canadien de la technologie de l'information, et la participation à CeBIT, est disponible de l'une ou l'autre des sources suivantes :

Sur Internet : on trouvera le dossier dans deux sections de la page d'accueil du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international (MAECI) : « Nouveautés » et « Information par sujet, Commerce international », à l'adresse suivante : <http://www.dfait-maeci.gc.ca>

Par télécopieur : communiquer avec le service Infifax International du MAECI au (613) 944-6500, à l'aide du combiné et du clavier numérique de votre télécopieur.

Pour obtenir des copies électroniques : communiquer avec le babillard électronique de l'InfoCentre du MAECI, au (613) 944-1581, à l'aide d'un modem.

# CANADEXPORT



## Le point sur le Mexique

## Reprise amorcée au Mexique

L'économie du Mexique est maintenant l'une des plus ouvertes en Amérique latine. L'emplacement géographique stratégique de ce pays par rapport aux États-Unis, et ses zones littorales lui donnant accès à l'Europe vers l'est et à l'Asie vers l'ouest, en font une porte d'entrée naturelle en Amérique latine, région vraisemblablement appelée à devenir l'un des plus grands marchés du monde au cours des vingt-cinq prochaines années.

Le programme de réforme mis en œuvre par le Mexique a eu pour conséquence l'élimination des barrières au commerce, la réduction des subventions de l'État, l'abandon de mesures de contrôle par réglementation, la stimulation de l'investissement étranger et l'abolition ou la privatisation d'entreprises d'État.

L'entrée en vigueur de l'Accord de libre-échange nord-américain (ALENA) en 1994, par lequel le Canada et le Mexique sont devenus des partenaires commerciaux, a été l'un des événements marquants de la transformation économique au Mexique.

Malheureusement, l'expansion et la modernisation qui s'en sont suivies ont aussi eu des effets négatifs, sous forme d'un accroissement du déficit au compte courant, et de la dette à court terme, qui ont exercé de fortes pressions à la baisse sur le peso mexicain.

### L'effondrement du peso

À la fin de 1994, le nouveau président du Mexique, Ernesto Zedillo, a eu à faire face à un problème de taille. En effet, la tentative par le gouvernement récemment élu de rajuster quelque peu à la baisse le peso surévalué a provoqué son abandon rapide par les investisseurs étrangers. Pis encore, les investisseurs ont pu vite constater que les emprunts à court terme libellés en dollars, et atteignant près de 30 milliards de \$ US, arrivaient bientôt à échéance, et que le Mexique n'avait pas suffisamment de fonds. Le gouvernement a laissé flotter le peso, entraînant son effondrement.

Ces événements ont déclenché une grave crise économique. Le produit intérieur brut (PIB) du Mexique a enregistré une chute d'environ 7 % au cours de 1995. Les dépenses de consommation ont diminué radicalement, menant à une baisse de moitié des importations de produits de consommation. Durant un certain temps, l'inflation a bondi au-delà de 50 %, et les taux d'intérêt sont passés à au moins 60 %. Plus d'un million d'emplois ont disparu.

Le gouvernement de M. Zedillo s'est empressé de fortement resserrer les dépenses et de hausser les impôts, et a accéléré le processus de privatisation. Ces mesures énergiques ont abouti à un excédent financier, à une baisse des taux d'intérêt et à une reprise rapide de l'emprunt à l'étranger. Le Mexique a pu ainsi rembourser 94 % de la lourde dette et obtenir des prêts plus raisonnables.

Maintenant, l'activité économique reprend. En 1995, le Mexique a enregistré un excédent commercial de 7,4 milliards de \$ US au poste des marchandises, comparativement à un déficit de 8,5 milliards de \$ US en 1994. Selon les prévisions pour 1996, le taux de croissance se situera entre 1 % et 3 %, et le taux d'inflation oscillera autour de 20 %. Les importations redeviennent concurrentielles et, dans le budget fédéral de 1996, les fonds publics sont davantage affectés à des dépenses d'immobilisations.

### Modernisation et restructuration de l'économie

Le Mexique poursuit ses efforts de

modernisation et de restructuration de l'économie en dépit des difficultés économiques existantes. Les capitaux nécessaires proviennent surtout des entreprises privées qui cherchent, par des équipements nouveaux, une infrastructure nouvelle et, surtout, par la technologie nouvelle, à se tailler une place qui leur permettra de rivaliser sur le marché intérieur aussi bien qu'à l'étranger.

L'investissement est orienté, en grande partie, vers des domaines dans lesquels le Canada a des compétences spéciales ou grandissantes, notamment : les télécommunications, le transport, l'équipement avancé de fabrication, la technologie de l'environnement et les systèmes agricoles. D'autres investissements considérables sont aussi attendus dans le domaine pétrolier (pipelines et production pétrochimique), du fait que le gouvernement cherche à se défaire de certaines filiales de PEMEX, géante société pétrolière et gazière de l'État.

### SÉRIES SUR L'AMÉRIQUE LATINE

19 FÉVRIER BRÉSIL, ARGENTINE, COLOMBIE, PÉROU

4 MARS CARAÏBES

18 MARS CHILI

15 AVRIL MEXIQUE